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A Diretoria Executiva Nacional (DEN) 
do Sindireceita tem ampliado seus ca-
nais de comunicação e desenvolvido 

espaços cada vez mais amplos de debate e proposi-
ção de ações para os colegas aposentados, aposenta-
das e pensionistas. Com essas iniciativas buscamos 
atender às demandas deste público de filiados e fi-
liadas, incentivando sua participação ativa na for-
mulação de estratégias, decisões e no trabalho diu-
turno do nosso Sindicato em benefício da categoria. 

O engajamento e colaboração de cada aposen-
tado, aposentada e pensionista são pilares funda-
mentais do Sindireceita, sem os quais não teríamos 
vencido diversas batalhas e nos consolidado como 
uma referência para o serviço público brasileiro. 
Reconhecemos e saudamos nossos valorosos cole-
gas pela dedicação diuturna ao Sindicato - um ver-
dadeiro exemplo a ser seguido por toda a categoria.  

Ano 23/Número 003 Brasília, setembro de 2023

Sindireceita amplia canais de comunicação, 
debate e proposição

Visando ampliar os espaços de debate e proposição voltados aos nossos filia-
dos e filiadas realizamos, nos dias 21 e 22 de junho, em Fortaleza/CE, a primeira 
edição da Plenária Nacional dos Aposentados e Pensionistas. O evento, considera-
do um sucesso pelos participantes, resultou na aprovação de 58 propostas a serem 
implementadas pelo Sindicato em diversas áreas, como ações judiciais, plano de 
saúde, trabalho parlamentar e comunicação. Do total de proposições, 30 já estão 
em fase de execução pela Diretoria.

Nesta edição do Jornal, trazemos as principais informações sobre essa im-
portante ação, que simboliza um marco histórico para o Sindireceita. A avaliação 
do encontro é tema de entrevista realizada junto às representantes da DEN, Iêda 
Miranda (secretária geral) e Marlene Cambraia (diretora de Aposentados e Pen-
sionistas).  

O Jornal conta ainda com apresentação das propostas aprovadas pela Plená-
ria Nacional. Cabe ressaltar que a Plenária também foi debatida no Podcast dos 
Aposentados e Pensionistas, uma iniciativa das diretorias de Comunicação e de 
Aposentados e Pensionistas do Sindireceita. Lançado em 7 de junho, o podcast 
tem por objetivo transmitir as principais informações de interesse deste público 
de filiados e filiadas, estreitando os laços de comunicação do nosso Sindicato com 
a categoria em todo o Brasil. 

Boa leitura a todos e todas. 

Thales Freitas
Presidente do Sindireceita
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Intenso trabalho e forte sentimento de união marcaram a 
Plenária Nacional dos Aposentados e Pensionistas do Sin-
direceita, realizada nos dias 21 e 22 de junho, em Fortale-

za/CE. O evento reuniu 90 participantes, entre representantes de 44 
Delegacias Sindicais (DS), além de observadores e convidados da 
Diretoria Executiva Nacional (DEN), do Conselho Nacional de Re-
presentantes Estaduais (CNRE), da Comissão Organizadora e cola-
boradores. 

O encontro resultou na aprovação de 58 propostas em benefício 
da categoria. Para apresentar aos colegas em todo o Brasil os detalhes 
e encaminhamentos da Plenária Nacional trazemos, nesta edição do 
Jornal dos Aposentados e Pensionistas, a entrevista a seguir, realiza-
da pela Diretoria de Comunicação (DCO) junto à secretária geral 
da DEN, Iêda Miranda e a diretora de Aposentados e Pensionistas, 
Marlene Cambraia.

Intenso trabalho e 
união marcaram a 
Plenária Nacional 
dos Aposentados 
e Pensionistas

ENTREVISTA

DCO: Como foram os trabalhos no primeiro dia 
da Plenária?

Marlene Cambraia: No dia 21, contamos com participações 
virtuais do presidente da DEN, Thales Freitas e do presidente do 
CNRE, Gerônimo Sartori. Em sua apresentação, Thales esclareceu 
sobre as ações judiciais de interesse da categoria, porque elas são a 
maior preocupação, neste momento, dos nossos aposentados e pen-
sionistas. Foi um momento muito rico em informações. 

Iêda Miranda: Também tivemos a participação da delegada 
sindical adjunta em Fortaleza, Maria Eurileia Rebouças Cavalcante. 
Ela até forneceu dicas de pontos turísticos na cidade, mas o único 
tempo livre que os colegas tiveram, na verdade, foi a hora do jantar, 
porque a Plenária ocorreu durante a manhã e tarde, nos dois dias em 
que foi realizada.

DCO: Os filiados e filiadas foram divididos em 
três grupos de trabalho para debater e propor ações 
voltadas a três Eixos Temáticos específicos, certo?  
Podem detalhar como esse trabalho foi realizado?

Iêda Miranda: O Eixo 1 teve como tema os desafios para o nos-
so cargo de ATRFB; o Eixo 2 foi sobre o aprimoramento da partici-
pação dos filiados e filiadas na estrutura do Sindicato; e o Eixo 3 foi 
sobre o plano de ação e bandeiras de luta. Os colegas foram divididos 
aleatoriamente em três grupos de trabalho durante o credenciamen-
to. À tarde, duas assessoras contratadas pelo Sindicato para fazer o 
planejamento estratégico informaram sobre como se dariam os deba-
tes em cada eixo. Cada grupo ficou em uma sala separada e debateu 
durante toda a tarde, no dia 21. No dia 22, os participantes levaram 
suas propostas para discussão na Plenária.

DCO: Os assuntos de cada Eixo Temático 
foram levantados a partir das respostas dos pró-
prios filiados e filiadas a um questionário aplica-
do antes da Plenária, correto?

Marlene Cambraia: Tivemos mais de 280 respostas ao 
questionário. Analisamos todas elas e usamos essas respostas 
como base para criarmos cada Eixo Temático. Isso nos ajudou 
muito.

DCO: E como as diretoras avaliam os deba-
tes ocorridos no dia 22 de junho? Houve grande 
engajamento dos participantes?

Marlene Cambraia: Esse momento de debate aberto na 
Plenária nos lembrou muito o CNRE. Foi um sucesso total e 
uma grata surpresa. As discussões foram acaloradas, mas mui-
to respeitosas. Nossos colegas estavam muito dispostos a tra-
balhar em cada eixo com muita vontade, garra e necessidade 
de fazer a diferença. Essa foi a primeira Plenária, mas ali não 

tivemos dúvida de que essa foi a primeira edição de muitas que virão.   
Iêda Miranda: Os colegas estavam por dentro de todos os as-

suntos que estão acontecendo dentro do nosso Sindicato. Em cada 
grupo de trabalho, os participantes escolheram entre os componen-
tes uma pessoa para ser a relatora das propostas e outra pessoa para 
apresentá-las à Plenária. Após a apresentação, os grupos debateram 
as propostas junto à Plenária e ocorreram as votações. Foi muito res-
peitoso e saímos todos amigos. Foi maravilhoso.

DCO: Quantas propostas foram aprovadas no en-
contro? 

Iêda Miranda: Foram aprovadas 58 propostas com temas di-
versos, abrangendo até mesmo assuntos que exigem mudanças na 
Constituição de 1988, como a demanda de que os aposentados não 
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mais paguem a contribuição social previdenciária, por exemplo. Os 
assuntos foram desde remuneração salarial, até a questão do plano de 
saúde, comunicação do Sindireceita, ações judiciais e outros temas 
que afligem os colegas aposentados e pensionistas. 

Marlene Cambraia: Algumas propostas também deverão pas-
sar pela AGN, pois exigem mudanças no Estatuto do Sindireceita. 
Foi uma grata surpresa o nível de interesse dos nossos aposentados, 
aposentadas e pensionistas nesta primeira Plenária.

DCO: A Plenária foi encerrada com a realização 
de uma dinâmica junto aos participantes do evento. 
Como essa atividade foi conduzida?

Marlene Cambraia: Ao final do encontro, as mediadoras pe-
diram que cada participante dissesse uma palavra para descrever o 
evento, mas nós tivemos discursos, pois não teve como resumir em 
uma só palavra. Foi um momento de muita emoção, colegas chora-
ram emocionados. Alguns aposentados e pensionistas têm a visão de 

que são esquecidos pelo Sindicato, mas ali todos tiveram a oportuni-
dade de perceber a sua importância para o Sindireceita. O Sindire-
ceita não existe sem nossos aposentados, aposentadas e pensionistas. 
Nossos colegas viram seu valor como filiados e filiadas e isso também 
foi muito emocionante para nós. Os depoimentos foram sensacionais 
e eu quero aproveitar para agradecer a todos e todas pelo carinho e 
respeito com o qual fomos tratadas enquanto parte da Comissão que 
organizou o evento. 

Iêda Miranda: A pergunta da dinâmica era simples: “O que eu 
trouxe para o evento e o que eu estou levando comigo?”. Pessoalmen-
te, eu trouxe muita preocupação, porque estávamos organizando a 
Plenária e o nosso desejo era de que tudo ocorresse bem e não faltas-
se nada. No final, levei comigo gratidão a tudo. Inclusive, a palavra 
gratidão foi a que mais apareceu nos depoimentos. Gratidão a nós, a 
Comunicação, à DEN. Foi excelente e eu agradeço a todos e a todas 
e, também, agradeço a Deus realmente pela oportunidade de ter par-
ticipado e colaborado. Espero ter feito a diferença, porque esse era o 
meu objetivo.

DCO: Como as diretoras avaliam a primeira 
edição da Plenária Nacional dos Aposentados e 
Pensionistas?

Iêda Miranda: Para mim esse evento ainda não acabou, pois só 
vai acabar quando tivermos a próxima edição da Plenária. Isso por que, 
primeiro tivemos a fase de apresentação da proposta que veio da DS 
Vitória; depois veio a fase de apresentar os custos no CNRE e aprova-
ção; em seguida tivemos a fase de planejamento e, depois, a realização 
do evento com a aprovação de propostas. Agora estamos na fase do 
que fazer com essas propostas. Não teremos alcançado 100% o nos-
so objetivo se não dermos encaminhamento a essas propostas. Das 
58 propostas, algumas serão debatidas e votadas talvez no CNRE de 
dezembro, outras em AGN e cerca de 30 já estão em fase de execu-
ção na DEN. Marcamos reuniões com os diretores para saber como 
está o andamento e transmitir as informações aos filiados e filiadas. 
Criamos um grupo no WhatsApp e nos comunicamos ali todos os 
dias. Estamos atentas às cobranças e os representantes das Delegacias 

Sindicais estão marcando reuniões nas suas respectivas bases para re-
passar essas informações e nos darão retorno sobre isso. Como eu 
disse, são fases e nós ainda estamos no caminho. 

Marlene Cambraia: Estamos estudando como viabilizar essas 
propostas. Muitas coisas dependem de um retorno das Diretorias do 
Sindireceita para que possamos levar aos nossos colegas aposentados, 
aposentadas e pensionistas. Isso vai demandar um pouco de tempo 
e, por isso, pedimos paciência até vermos tudo se concretizar. Como 
a Iêda disse, se não trabalharmos para concretizar o que foi proposto 
na Plenária Nacional, o evento perde o seu sentido. Foram dois dias 
de efetivo trabalho, além de quatro meses anteriores de preparação 
para o encontro. Não queremos perder todos os resultados que tive-
mos e estamos trabalhando pesado para que tudo se efetive.
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Sindireceita disponibiliza caderno de propostas 
aprovadas na Plenária Nacional dos 

Aposentados e Pensionistas

O Sindireceita informa à categoria que o caderno de pro-
postas aprovadas na Plenária Nacional dos Aposentados 
e Pensionistas já está disponível para leitura e download 

no site do Sindireceita. O encontro ocorreu nos dias 21 e 22 de junho, 
em Fortaleza/CE. 

O encontro teve por objetivo ouvir os colegas aposentados, 
aposentadas e pensionistas de todo o país, visando obter propostas 
voltadas às suas respectivas necessidades, debater e encaminhar suas 
resoluções aos órgãos competentes do Sindireceita. Para isso, a etapa 
preparatória da Plenária contou com a realização de pesquisa eletrô-
nica junto a este público de filiados e assembleias locais – iniciativas 
que resultaram na elaboração de um caderno de trabalho que orien-
tou os debates, a formulação das propostas e as deliberações finais da 
Plenária.

As propostas debatidas no encontro foram organizadas em três 
eixos, sendo eles: Desafios para a carreira dos Analistas-Tributários 
(Eixo 1); Aprimoramento e fortalecimento da organização dos apo-
sentados e pensionistas na estrutura do Sindireceita (Eixo 2); e Plano 
de ação e principais bandeiras de luta (Eixo 3). Foram aprovadas 58 
propostas, sendo 11 referentes ao Eixo 1; 29 relacionadas ao Eixo 2; e 
18 relativas ao Eixo 3.

Em relação às proposições, confira abaixo as propostas aprova-
das, divididas por Eixos temáticos:

Eixo 1 - Desafios para a carreira dos Analistas-Tributários: 
Formas de Renumeração, Lutas gerais, Plano de Saúde, Previdência, 
Organização e participação dos aposentados, e Funcionamento do 
Sindicato.

Diretoria Expediente

Eixo 2 - Aprimoramento e fortalecimento da organização dos 
aposentados e pensionistas na estrutura do Sindireceita: Participa-
ção nos Fóruns e Espaços do SINDIRECEITA, Jurídico, Convênios, 
Formação, Pensionistas, e Comunicação. 

Eixo 3 - Plano de ação e principais bandeiras de luta: Aten-
dimento do governo federal, Livre Acesso, Combate ao estigma e ao 
preconceito, Ampliação de direitos, Jornal do Sindicato e outros.

No Eixo 1, destacam-se as seguintes propostas aprovadas: Forta-
lecer as lutas para assegurar o pagamento integral do bônus de eficiên-
cia aos aposentados, reiterando a defesa da paridade; 

No Eixo 2, destaca-se a proposta aprovada para Criação de um 
Conselho Nacional de Aposentados e Pensionistas que assegurem 
maior participação dos aposentados e pensionistas no planejamento 
das ações do Sindireceita.

No Eixo 3, destacamos a seguinte proposta aprovada: Desvincu-
lar do Decipex o servidor da Fazenda. Enquanto não desvincular, bus-
car atendimento nas Digep‘s e projeções. Ao mesmo tempo articular 
junto com outros sindicatos do setor público a melhoria do atendi-
mento no Decipex;

Para conhecer todas as propostas aprovadas, confira a íntegra 
do caderno no site do Sindireceita, na matéria com o seguinte título: 
Sindireceita disponibiliza caderno de propostas aprovadas na Plenária 
Nacional dos Aposentados e Pensionistas.


